

Annexe 1: Analyse de projets similaires

Trois initiatives ont été identifiées

- Les **Vlaamse Huizen** sont responsables de la représentation diplomatique : ils font la promotion de la Flandre à l'étranger, prennent des initiatives socioculturelles et entretiennent les relations entre la Flandre et les représentations officielles. Il existe des Vlaamse Huizen à La Haye, Paris, New York, Londres, Berlin, Rome, Vienne, Varsovie, Genève, Pretoria et dans l'UE. Ils diffèrent en fonction du pays et sont tailor made en fonction du tissu local. Les maisons flamandes de New York et de Rome ont un focus sur la représentation institutionnelle et officielle du gouvernement via des diplomates in situ. Le Flanders Center ainsi que la Maison Flamande aux Pays-Bas ont un focus sur la culture et sur la promotion de la région flamande dans tous ses aspects.
- Le **Centre Wallonie-Bruxelles** a pour but de promouvoir la création contemporaine dans sa transversalité et l'écosystème créatif belge francophone. Le CWB de Paris est un service décentralisé de Wallonie-Bruxelles International et collabore avec ses agences dédiées aux industries culturelles et créatives basées à Bruxelles. Le Centre travaille en étroite collaboration avec La Délégation générale Wallonie-Bruxelles à Paris.
- La **Délégation générale Wallonie-Bruxelles** est chargée de la représentation diplomatique et institutionnelle des gouvernements de la Fédération Wallonie-Bruxelles et de la Wallonie auprès des autorités locales tant nationales que régionales ainsi qu'auprès des organisations internationales. Il existe des délégations Wallonie-Bruxelles à Varsovie, à Tunis, à Paris, etc. La Délégation générale Wallonie-Bruxelles à Paris est également responsable de la représentation à la Francophonie (OIF) ainsi que l'UNESCO et l'OCDE. Porte-parole et relais des valeurs portées par les francophones de Belgique, la Délégation générale exerce ses activités en collaboration avec l'Attaché Economique et Commercial de la Wallonie, la représentation du tourisme et avec le Centre Wallonie-Bruxelles.

Le tableau ci-dessous reprend les points forts et les points faibles de ces organismes :

	Points faibles	Points forts
Flanders Houses	Encadrement institutionnel. Coûts élevés	Vision stratégique, veille dans différents pays émergents
Centre Wallonie-Bruxelles	Encadrement culturel	Possibilités d'échanges et collaboration fréquentes avec AWEX, Wallonie-Belgique Tourisme et WBDM, etc.
Délégation Wallonie-Bruxelles	Encadrement institutionnel	Réseau des délégués performant